

L'ALAE décroche le prix de la laïcité



Autour de Véronique Doittau, les animateurs de l'Alae./Photo DDM, Emmanuel Vaksmann

Depuis le début de l'année scolaire, les élèves monsois croisent tous les jours dans leur école «le Petit citoyen», mascotte créée par les animateurs de l'association Loisirs éducation et citoyenneté grand Sud (Lec) (lire encadré ci-dessous), à qui la mairie a confié la gestion de l'Accueil de loisirs associé à l'école (Alae). Mais, depuis deux mois, les enfants peuvent également y admirer la Marianne du prix de la laïcité qui vient de lui être attribuée. «Ce prix a été remis par le conseil départemental aux collectivités qui se sont engagées dans des projets innovants en matière de laïcité. La commune de [Mons](#) a été décorée d'un 2e prix pour le projet pédagogique, appelé le Petit citoyen, élaboré par l'Alae», se félicite le maire Véronique Doittau. «L'idée est de revenir aux valeurs de la République : Liberté, Égalité et Fraternité», souligne Audrey Bar, en charge de l'Alae, qui poursuit : «Nous intervenons toute l'année sur la base de ces valeurs pour que, plus tard, les enfants les intègrent. Car l'Alae n'est pas une garderie ! Nous représentons un des leviers pédagogiques de l'école». Cette démarche a été développée en coordination avec les enseignants qui se réunissent chaque semaine avec la douzaine d'animateurs de l'Alae pour élaborer un vivre ensemble responsable au sein de leur école, auquel les enfants sont étroitement associés.

Un conseil municipal des jeunes

«Nous organisons régulièrement des tables rondes pendant lesquelles les enfants parlent de sujets citoyens. Dans ce cadre, nous avons travaillé sur la notion de Liberté, Égalité, Fraternité», explique Valérie Oxoby, directrice de l'école. «Ces 3 valeurs sont importantes pour que chacun puisse se sentir à sa place, et rester libre sans empiéter sur la liberté des autres», ajoute-t-elle. Convaincus que la citoyenneté doit être la base du système éducatif, les élus monsois ont aussi choisi de créer un conseil municipal des jeunes, qui se réunira pour le 1re fois samedi et dont les représentants ont été désignés par un vote des écoliers. «Ces jeunes élus seront force de propositions pour des actions citoyennes», se réjouit Véronique Doittau.